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Em relação a ano anterior, crescimento foi de 73,3%. Municípios goianos dominam ranking de maiores 
produtores de sorgo, tomate e girassol no Brasil, segundo Pesquisa Agrícola Municipal, divulgada pelo IBGE 

eleições 2022

Marconi Diz qUe orçaMento 
feDeral teM qUe ser reDiscUtiDo, 

coM Mais verbas para eDUcação

“Marca Do MeU governo é o 
respeito ao Dinheiro público”, 
afirMa ronalDo caiaDo
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goiás teM alta recorDe no valor 
Da proDUção agrícola eM 2021

Candidato ao 
Senado pelo 

PSDB defende 
a criação de 

quatro novas 
universidades 

federais 
em Goiás

Candidato à reeleição 
participou de sabatina 
do Jornal Anhanguera 
1ª edição, na qual 
destacou o cuidado 
da gestão com a 
aplicação dos 
recursos públicos
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SeTembrO AmAreLO

Seminário na tarde desta quarta-feira, enfatiza 
importância da conexão entre criança e natureza

A iniciativa dá conti-
nuidade ao ciclo de 
palestras do evento 

“Setembro Amarelo: estra-
tégias para a proteção da 
saúde mental de crianças 
e adolescentes”, e foi rea-
lizado no Palácio Maguito 
Vilela. No auditório 2 da 
Casa de Leis participa-
ram ativamente diversos 
membros de conselhos 
tutelares da Capital e de 
várias cidades do inte-
rior do estado, além de 
psicólogos e assistentes 
sociais dos mais diver-

sos órgãos, servidores 
da Casa, professores, es-
tudantes, dentre outros. 

A palestra foi realiza-
da pelo coordenador do 
programa Criança e Na-
tureza, do Instituto Alana, 
conselheiro do Greenpe-
ace Brasil, cofundador da 
rede Bike Anjo e do cole-
tivo Ecologia Urbana, João 
Paulo Amaral. O Instituto 
Alana é uma organização 
da sociedade civil, sem fins 
lucrativos e de impacto so-
cioambiental que promove 
e inspira um mundo me-

lhor para as crianças.
“A ausência da natureza 

promove impactos negati-
vos na saúde física e men-
tal das crianças. Vemos 
uma sociedade cada vez 
mais urbana, com menos 
verde e com crianças mais 
enclausuradas, cultivando 
a cultura do ter ao invés 
do ser e precisamos nos 
perguntar; qual o papel da 
educação nesse sentido?”, 
aponta JP Amaral.

O palestrante segue 

dizendo que por causa 
da pandemia da covid-19, 
27% das crianças do Bra-
sil tiveram uma regres-
são comportamental e 
um aumento no uso de 
remédios e estimulantes. 
“O contato com a natu-
reza é importante para o 
desenvolvimento integral 
da criança em todas as 
suas dimensões – cog-
nitiva, emocional, so-
cial, espiritual e física. 
Para isso, precisamos 

promover a criação de 
parques mais naturali-
zados e o desempare-
damento das escolas” 
defende o coordenador.

Em entrevista à Agência 
Assembleia de Notícias, JP 
Amaral elogiou a iniciativa 
da Assembleia Legislativa 
em ter, segundo ele, um 
olhar, uma visão mais in-
tegrada do que seria saúde 
mental para uma criança e 
como promover isso. “Não 
só no lugar de medicaliza-

ção, de olhar para a ques-
tão da saúde, como uma 
questão de saúde pública, 
mas que existem vários 
aspectos para serem leva-
dos em conta. O contato 
com a natureza é um ele-
mento muito importante 
para o desenvolvimento 
e para a saúde de nos-
sas crianças. Parabenizo 
a Casa por ter essa visão 
transversal de como olhar 
a questão da saúde men-
tal infantil”, ponderou.

A Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego), por meio da escola do 
Legislativo em parceria com 
a Comissão da Criança e do 
Adolescente, realizou na tarde 
dessa quarta-feira, 14, a palestra 
com o tema: “Criança e Natureza 
– A importância do brincar livre e 
da conexão com a natureza para 
o desenvolvimento saudável das 
crianças e adolescentes”
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Palestra: “A importância do brincar livre e da conexão com a natureza para o desenvolvimento saudável das crianças e adolescentes’’

eLeIçõeS 2022

Marconi diz que orçamento federal tem que ser 
rediscutido, com mais verbas para educação

Nesta quarta-feira (14/9), 
durante sabatina realizada 
por O Popular e CBN Goiâ-
nia, o candidato a senador 
Marconi Perillo (PSDB 456) 
defendeu uma rediscussão 
do orçamento federal, com 
mais verbas destinadas 
para a educação.

“A gente tem que re-
discutir toda a questão 
do orçamento federal. 
Está muito pulverizado. 

Emendas para tudo quan-
to é tipo de coisa. É pre-
ciso que o governo que 
ganhar a eleição tenha 
força para rediscutir tudo 
isso e garantir orçamento 
para as áreas mais estra-
tégicas, senão o país vai 
ficar patinando”, disse.

De acordo com o tuca-
no, “o país precisa ter um 
projeto para garantir um 
incremento de produtivi-
dade e competitividade, e 
isso passa pela educação, 
inovação, ciência, tecno-
logia e pesquisa”.

A fala de Marconi está 
inserida no contexto de 
sua ideia de criar quatro 
universidades federais no 
estado. Para ele, compa-
rando com Minas Gerais e 
Bahia, por exemplo, Goiás 
merece esse investimen-

to. “Será decisivo para o 
desenvolvimento do es-
tado e do país.”

O tucano, a propósito, 

voltou a afirmar que, se 
eleito, ajudará o governa-
dor que vencer as eleições. 
“Eu jamais traria picuinhas 

políticas para um debate 
de alto nível no Congres-
so”, declarou. “Em hipótese 
alguma vou fazer oposição 

ao mesmo estado, seja 
qual for o governador. Pelo 
contrário, vou trabalhar 
para facilitar as coisas.”
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Marconi Perillo, voltou a afirmar que, se eleito, ajudará o governador que vencer as eleições

Candidato ao 
senado pelo Psdb 
defende a criação 
de quatro novas 
universidades 
federais em Goiás
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“Marca do meu governo é o respeito 
ao dinheiro público”, afirma Caiado 

“a marca do meu 
governo é o res-
peito ao dinheiro 

público”. Com esta defini-
ção, o governador Ronaldo 
Caiado, candidato à reelei-
ção, avaliou sua gestão até 
agora. Em sabatina ao Jornal 
Anhanguera 1ª edição, da 
TV Anhanguera, nesta quar-
ta-feira (14/09), o candidato 
à reeleição pelo União Bra-
sil explicou sobre as ações 
da administração e projetou 
medidas a serem tomadas 
nos próximos quatro anos, 
caso vença a eleição.

Caiado falou sobre o le-
gado que pretende deixar 
em mais quatro anos no 
governo. “Graças ao respei-
to ao dinheiro público, os 
goianos enxergam a dife-
rença de um governo que 
enfrentou todas as dificul-
dades fiscais, bloqueios e, 
de repente, superou tudo. 

Superou uma pandemia 
salvando vidas. Podem 
saber que vamos deixar 
um legado de cidadania, 
de dignidade, rompendo o 
ciclo da pobreza”, concluiu.

A conversa com a jorna-
lista Lilian Lynch teve início 
com o governador dando 
garantias de que a Enel, 
empresa responsável pelo 
fornecimento de energia 
elétrica em Goiás desde 
2017, não seguirá atuando 
em território goiano. “Ainda 
quando estava no Senado, 
nos meus maiores embates, 
eu já mostrava no que isso 
daria. A venda da Celg levou 
aos cofres de Goiás mais de 
R$ 12 bilhões em dívidas, 
valor que o cidadão paga”, 
lamentou Caiado.

“A caducidade do con-
trato com a Enel vem em 
função do não cumpri-
mento daquilo que está 

nele. Se a Enel não cum-
priu, isso provoca a cadu-
cidade. Posso assegurar 
o que estou dizendo, pois 
falei com o ministro de Mi-
nas e Energia. A Enel não 
tem como mais recupe-
rar a média sobre que-
das e horas sem energia 
elétrica”, completou, res-
saltando que a quantia 
exigida para a continui-
dade do contrato era de 
aproximadamente 12 
horas de média sem o 
fornecimento. Em cin-
co anos de execução 
de serviços, a empresa 
soma, em média, 18 ho-
ras sem o serviço.

Sobre transporte público, 
Caiado destacou o subsídio 
repassado pelo Estado, em 

parceria com prefeituras, 
para a manutenção do valor 
do bilhete. Desde o início de 
sua gestão, o preço da tarifa 
não teve nenhum aumento 
à população. O governador 
também relembrou políti-
cas públicas como o Bilhe-
te Único e o Passe Livre do 
Trabalhador, e projetou para 
outubro o lançamento do 
Meia Tarifa, que começará 
por Senador Canedo, na Re-
gião Metropolitana de Goi-
ânia. Com o novo programa, 
usuários que realizaram 
viagens inferiores a cinco 
quilômetros pagarão meta-
de do valor cobrado, hoje R$ 
4,30. Ou seja, R$ 2,15. “Tudo 
o que precisamos é de mo-
dernizar. Precisamos dar 
condições para Goiânia ter 

ônibus com qualidade para 
as pessoas no transporte”, 
disse o governador.

Questionado sobre as 
ações de infraestrutura por 
Goiás, o gestor relembrou a 
situação fiscal em que pe-
gou o Estado e como, ain-
da assim, tocou e concluiu 
diversas obras em todas as 
regiões, enumerando vá-
rios municípios. “Você vê, 
hoje, a gente recuperando 
rodovias. Com respeito ao 
dinheiro público, as coisas 
vão acontecendo. E vale 
lembrar que não coloca-
mos asfalto R$ 1,99 não. É 
um asfalto padrão governo 
Ronaldo Caiado.”

Na pauta da segurança 
pública, perguntado sobre 
como reduzir os índices 

de feminicídio em Goiás, 
o governador enfatizou 
que a luta é uma de suas 
bandeiras desde os tem-
pos em que atuava no 
Congresso Nacional. “As 
medidas coercitivas deve-
riam ser autorizadas por 
qualquer autoridade e não 
apenas por um juiz de di-
reito. Tenho dado deter-
minações, nossa Patrulha 
Maria da Penha tem sido 
fortalecida. Existe também 
o Disque Denúncia, pedi-
mos suporte aos advoga-
dos dativos. Isso (agressão 
a mulheres) é uma prática 
inadmissível, que combato 
com veemência. É regra 
do meu governo não fazer 
concessões a esses crimes”, 
salientou Ronaldo Caiado..

Candidato à reeleição participou de 
sabatina do Jornal Anhanguera 1ª 
edição, na qual destacou o cuidado 
da gestão com a aplicação dos 
recursos públicos; disse que a 
promoção da cidadania é prioridade 
e falou sobre a luta em brasília para 
solucionar o problema da enel 
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A conversa com a jornalista Lilian Lynch teve início com o governador dando garantias de que a Enel, não seguirá atuando em território goiano

Servidores efetivos da 
Agência Brasil Central do 
Governo de Goiás (ABC) 
estiveram na noite des-
ta quarta-feira (14/09) 
na sede do União Brasil 
em Goiânia para prestar 
apoio à reeleição do go-
vernador Ronaldo Caiado 
(UB). “São servidores com 
estabilidade e esse apoio 
me sensibiliza e aumen-
ta ainda mais a minha 
responsabilidade com a 
ABC”, agradeceu Caiado. 

Dentre as melhorias 
promovidas pela gestão 
estadual na ABC, dois 
novos estúdios multimí-
dia foram inaugurados 
no último mês de junho. 
As estruturas promove-

ram um ganho de qua-
lidade na programação 
das emissoras de rádio e 
TV, além de proporcionar 
melhoria nas condições 
de trabalho e reconheci-
mento aos servidores. A 
ABC também ganhou o 
espaço coworking, onde 
funcionam a ABC Digital 
e a ABC Multimídia.

“Antes, nunca nos reu-
nimos com governante 
nenhum. Não por falta de 
vontade nossa, mas por-
que não houve respeito 
da outra parte”, contou a 
jornalista Eva Taucci, ser-
vidora da Agência há 10 
anos. O jornalista Rodrigo 
Lelis, também servidor da 
ABC há 10 anos, entregou 

a Caiado um documen-
to simbólico com as de-
mandas dos servidores da 
Agência. “Queremos con-
tribuir com o Estado. Esse 
documento propõe igual-
dade, sem ocasionar pro-
blemas financeiros”, disse. 

“Os servidores se sen-
tiam desprotegidos de 
reivindicar diante dos 
fatos. Temos de ter equilí-
brio em nossas decisões, 
para que as pessoas se 
sintam respeitadas”, co-
mentou Caiado. Ele se 
comprometeu a receber a 
comissão dos servidores 
ainda este ano para falar 
sobre as demandas. “Va-
mos fazer uma discussão 
plena, aberta, com dados, 

com pessoas preparadas 
e estudiosas nessa parte, 
para buscar equacionar 
as demandas à realidade 
do Estado”, disse Caiado. 

O presidente da ABC, 

Reginaldo Júnior, parabe-
nizou os servidores pelo 
trabalho produzido nos 
canais de comunicação da 
Agência, como a Televisão 
Brasil Central e Rádio Bra-

sil Central AM e FM. “Os 
efetivos nunca apoiaram 
candidato nenhum e hoje 
fazem isso em reconhe-
cimento ao trabalho de 
Caiado no Estado”, afirmou.
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Governador Ronaldo Caiado falou da responsabilidade social do veículo público 
de comunicação e também da necessidade de valorizar corpo técnico da agência 

Após reestruturar Agência Brasil Central, governador 
recebe apoio de servidores 
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Teatro Escola Basileu França estreia 
espetáculo “Velho Oeste”, de Danças

a Escola do Futuro 
do Estado de Goiás 
(EFG) em Artes Ba-

sileu França estreia neste 
sábado (17/9), às 20h, o 
espetáculo “Velho Oes-
te”, inspirado no faroeste 
americano. A apresenta-
ção de Danças Urbanas, 
também conhecida como 
Street Dance, é marcada 
por movimentos ágeis, 
balanceados e experi-
mentais, e conta com a 
participação de 60 alunos 
da instituição. 

O número, que tem du-

ração de 1h20, conta a his-
tória de um povoado do ve-
lho oeste norte-americano 
rendido por um grupo de 
foras da lei. Para defender 
o seu espaço e prender os 
pistoleiros, os moradores 
precisam unir forças ao xe-
rife da cidade, mas muitas 
surpresas acontecem na 
trama e o futuro do povoa-

do fica incerto.
“A inspiração veio por 

meio de um processo 
que vislumbra trazer 
algo inovador. Estamos 
acostumados em ver pe-
quenas apresentações, 
mas espetáculos são ra-
ros. E por que não trazer 
uma temática diferente, 
com trama e o entusias-

mo próprio das Danças 
Urbanas?”, questiona o 
diretor do Velho Oeste, 
Ben-Hur Melo. 

O diretor conta que fo-
ram três meses de muita 
preparação, ensaios e de-
safios. “Os alunos estão 
empolgados e estão con-
tando os minutos para 
subirem ao palco do Te-

atro Escola Basileu Fran-
ça”, comenta.

Os ingressos para a 
apresentação são gratui-
tos, mediante doação de 
um litro de leite, e podem 
ser adquiridos pela plata-
forma Sympla. Segue o link 
abaixo:  https://www.sym-
pla.com.br/evento/velho-
-oeste-um-espetaculo-de-

-dancas-urbanas/1713397.
A EFG em Artes Basileu 

França é gerida pelo Cen-
tro de Educação Trabalho 
e Tecnologia da Univer-
sidade Federal de Goiás 
(CETT/UFG), por meio de 
convênio firmado com 
a Secretaria de Desen-
volvimento e Inovação 
(Sedi) em 2021.

60 alunos 
sobem ao palco 
com passos do 
street dance em 
apresentação 
gratuita, mediante 
doação de um 
litro de leite, neste 
sábado, 17, a 
partir das 20h
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Alunos da Escola do Futuro do Estado de Goiás (EFG) em Artes Basileu França apresentam espetáculo “Velho Oeste”, de Danças Urbanas

educação

Prefeitura de Anápolis abre inscrições para cursinho 
preparatório gratuito para vestibular e Enem 2022

A Prefeitura de Anápolis, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Integração 
Social, Esporte e Cultura, 
abriu hoje, 14, as inscrições 
para o Preparação 2022. O 
curso preparatório atende 
estudantes que irão parti-

cipar de vestibulares ou do 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) neste ano. 
As inscrições são gratui-
tas e podem ser realiza-
das de forma online pelo 
link https://abre.ai/pre-
paracaoenem2022.

O estudante deve estar 
matriculado ou ter con-
cluído o 3º ano do ensino 
médio na rede pública, ser 
bolsista integral em escola 
particular no ensino mé-
dio, estar matriculado ou 

ter concluído a Educação 
de Jovens e Adultos (EJA), 
equivalente ao 3° ano, e 
residir em Anápolis.

Serão disponibilizadas 
500 vagas e as aulas serão 
presenciais, começando no 
dia 19 de setembro. Os es-
tudantes serão divididos 
em cinco turmas com até 
100 alunos cada, sendo 
três noturnas, com aulas 
de segunda a sexta-fei-
ra, e outras duas aos fins 
de semana.
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Locais: Faculdade Católica, Faculdade Fama e Colégio Delta e Faculdade Católica

serão disponibilizadas 
500 vagas e as aulas 
serão presenciais
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lançamento 
clobetasol 

Há mais de 75 anos como referência para 
o mercado nacional e internacional, o 

Laboratório teuto investe continuamente 
em pessoas, inovação, ciência e tecnologia. 

A indústria farmacêutica apresenta ao 
mercado a pomada dermatológica à 
base de Propionato de Clobetasol na 

concentração de 0,5mg/g, em bisnagas 
de 30g, um corticosteroide muito potente 

indicado para adultos, idosos e crianças 
a partir de 1 ano de idade. o objetivo 

do produto é aliviar as manifestações 
inflamatórias e pruriginosas de dermatites 

responsivas a esteroides. solução completa 
em saúde, o Laboratório teuto, que 
há mais de sete décadas é sinônimo 

de qualidade e confiança, alcançou 
recentemente a marca de 18 produtos 

considerados como “medicamentos/
Apresentações de referência”.

mês de liquidação
o Passeio das Águas shopping, 

administrado pela Aliansce sonae, 
realiza até dia 18 de setembro, o mês 

de Liquidação, a promoção começou no 
dia 26 de abril e vai premiar um sortudo 

ou uma sortuda. Quem for aproveitar 
as ofertas vai encontrar descontos de 

até 70%. A cada r$ 350 em compras, o 
consumidor ganha um número da sorte 

para concorrer a um vale compras de 
r$ 50 mil para gastar no shopping. os 

cupons fiscais precisam ser registrados 
no site www.passeiodasaguasshopping.

com.br , onde também está todo o 
regulamento da promoção. e para quem 
estiver no shopping há um quiosque em 

frente à Primetek, onde é possível ter 
ajuda para efetuar a troca da nota pelo 

número da sorte.

semana do cinema
o Cinemais no shopping bougainville 

também está participando da “semana 
do Cinema” que irá acontecer em todo 

o país entre os dias 15 e 21 de setembro. 
os ingressos para sessões nas salas 
tradicionais serão  disponibilizados 

com preço único de r$10 e os combos 
com pipoca e refrigerante terão preços 
especiais. A campanha idealizada pela 

FeNeeC (Federação Nacional das 
Empresas Exibidoras Cinematográficas) 
tem o objetivo de celebrar o retorno do 

público às salas de projeção, após o longo 
período de paralisação provocado pela 

pandemia do coronavírus (covid-19).

Turnê de Despedida - A banda 
mineira skank apresentará a “turnê 
de despedida”, no sábado, dia 1/10, 
em palco montado na esplanada do 
oscar Niemeyer. No set list, samuel 
rosa, Henrique Portugal, Lelo Zaneti 
e Haroldo Ferretti passearão pelos 
grandes hits de 30 anos de histórias, 
distribuídos em 9 álbuns de estúdio 
e vários clássicos como: “Garota 
Nacional”, “Jackie tequila”, “Vou 
deixar”, “Partida de Futebol”, “Algo 
parecido” e a nova “simplesmente”. 
os ingressos limitados já estão 
disponíveis no site alphatickets.com.
br, a partir de r$ 70 (nas opções de 
meia entrada, definidas por lei). Mais 
informações em @alphatickets. 

Bonnie Tyler - A diva pop galesa bonnie tyler 
cantará no Goiânia Arena, na noite de sábado, 26 
de novembro. ela trará seu show pela 1ª vez para 
Goiás, com a turnê comemorativa dos seus 50 anos 
de carreira. No set list estarão os maiores sucessos 
de sua premiada jornada internacional, como: “total 
eclipse of the Heart”, “It’s a Heartache”, “making Love”, 
“Holding out For a Hero”, “Lost in France” e o hit “sem 
Limites pra sonhar” (música gravada em parceria com 
o cantor Fábio Júnior). Os ingressos limitados já estão 
à venda no site meubilhete.com e nas Óticas Paris, 
com valores de R$ 70 (meia solidária/arquibancada) 
até R$ 350 (camarote “all inclusive”). A organização 
é dos empresários: rodrigo borges, rafael Carvalho, 
Lucas Viana e Marcos Júnior (3J). Mais informações 
em @Upmusicevents. 

Paz: um pacto com a vida - As empreendedoras sociais melina 
Lobo, Claudia Costa e Leninha souza no dia 18 de outubro, por 
meio da Associação Amigos da Casa Verde realizam a palestra Paz: 
um pacto com a vida, que discute o valor da paz com a Professora 
Lúcia Helena Galvão (filósofa da Nova Acrópole), às 19h30 de 
forma presencial, no teatro madre esperança Garrido, em Goiânia. 
os ingressos estão disponíveis para a venda pela plataforma do 
sympla e toda a renda do evento será destinada à manutenção da 
Creche Casa Verde, em Aparecida de Goiânia. 

Congresso - o presidente da oAb-Go, rafael Lara 
martins será uma das principais atrações do Congresso 
“dP results”, dia 23 de setembro, no teatro sesI.
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Goiás tem alta recorde no valor 
da produção agrícola em 2021 

a Pesquisa Agrícola 
Municipal (PAM), di-
vulgada nesta quin-

ta-feira (15/9) pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), confir-
mou a posição de desta-
que do agronegócio goia-
no no cenário nacional. O 
estudo com dados conso-
lidados de 2021 destaca 
o crescimento recorde do 
valor da produção agríco-
la goiana no ano passado, 
em relação a 2020: 73,3%. 
O porcentual é o maior já 
registrado em Goiás des-
de o lançamento do Pla-
no Real, em meados dos 
anos 1990. 

De acordo com o IBGE, o 
valor da produção agrícola 
estadual atingiu R$ 62,8 
bilhões – em 2020, foi de 
R$ 36,2 bilhões. Um dos 
fatores que contribuíram 
para o bom desempenho 
foi a ampliação da área 
plantada de todas as cul-
turas em 6%, totalizando 
7,4 milhões de hectares. O 
levantamento mostra que 

Rio Verde, Cristalina e Pi-
racanjuba foram os maio-
res produtores de sorgo, 
tomate e girassol, respec-
tivamente, do País. O Es-
tado também dominou 
os rankings de maiores 
produtores municipais de 
sorgo e girassol. No pri-
meiro caso, fechou o ano 
com 9 dos 15 principais 
produtores. No segundo, 
fez nada menos que 11 
dos 15 maiores.

O maior impulso para o 
resultado do valor da pro-
dução agrícola de Goiás 
veio da soja, que respon-
deu por 55,1% do total. 
A alta no valor da produ-
ção da oleaginosa foi de 
109,5%, chegando a R$ 
34,6 bilhões. Rio Verde 
ocupou a quarta posição 
no ranking nacional de 
maiores produtores, com 
1,47 milhão de toneladas. 
Jataí e Cristalina ficaram 
bem posicionados, 12º 
e 15º, respectivamente. 
Juntos, os três municípios 
responderam por 26% da 

produção total de soja do 
Estado, que foi de 13,7 mi-
lhões de toneladas.

O valor da produção de 
milho também subiu ex-
pressivamente, 95,2%, e 
somou R$ 14,8 bilhões. A 
produção de 10,8 milhões 
de toneladas do grão co-
locou Goiás na segunda 
posição do ranking de 
maiores produtores entre 
os estados. No ranking 
de municípios, Rio Verde 
(2º), Jataí (8º) e Montivi-
diu (15º) foram os desta-
ques goianos.

Outras culturas
A PAM trouxe ainda a 

informação de que Goiás 

dominou os rankings de 
maiores produtores muni-
cipais de sorgo e tomate. 
Nos dois casos, municípios 
goianos ocuparam quatro 
das cinco primeiras posi-
ções, e foram mais longe. 
O sorgo foi a quinta princi-
pal cultura agrícola goiana 
no ano passado. O valor da 
produção do grão cresceu 
121,7% e atingiu R$ 1,3 
bilhão no Estado. Rio Ver-
de liderou o ranking nacio-
nal, seguido por Paraúna 
(2º). Entre os goianos, es-
tiveram também Cristalina 
(3º), Goiatuba (4º), Acreúna 
(7º), Ipameri (10º), Piracan-
juba (13º), Santa Helena de 
Goiás (14º) e Itaberaí (15º).

Goiás deixou uma 
marca relevante também 
no ranking de maiores 
produtores de girassol. 
Conquistou sete das 10 
primeiras colocações e, 
no total, teve 11 municí-
pios entre os 15 princi-
pais produtores. O líder 
do ranking foi Piracan-
juba. Caldas Novas (4º), 
Ipameri (6º), Rio Verde 
(7º), Bela Vista de Goiás 
(8º), Vianópolis (9º), Jovi-
ânia (10º), Catalão (12º), 
Goiatuba (13º), Buriti 
Alegre (14º) e Itumbia-
ra (15º) completaram a 
lista. Em 2021, a produção 
total goiana de girassol 
somou 36,7 mil toneladas.

Destaques
Rio Verde, Cristalina e 

Piracanjuba foram os mu-
nicípios goianos com maior 
número de citações nos 
rankings de maiores produ-
tores da PAM 2021. O mu-
nicípio do Sudoeste goiano 
foi destaque em sorgo (1º), 
milho (2º), soja (4º) e giras-
sol (7º). Cristalina apareceu 
em tomate (1º), sorgo (4º) 
e soja (15º). Já Piracanjuba 
foi citado nos rankings de 
girassol (1º), tomate (4º) e 
sorgo (13º). Vale destacar 
que Goiás manteve a posi-
ção de maior produtor de 
tomate do Brasil no ano 
passado, contabilizando 1 
milhão de toneladas.

em relação a ano anterior, crescimento 
foi de 73,3%. municípios goianos 
dominam ranking de maiores 
produtores de sorgo, tomate e girassol 
no brasil, segundo Pesquisa Agrícola 
municipal, divulgada pelo IbGe
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Com crescimento de 109,5% em 2021, soja representa 55,1% do valor da produção agrícola em Goiás

gestão

Goiânia sedia fórum nacional de secretários da 
Administração nesta semana 

Goiânia recebe nesta 
quinta e sexta-feira (15 e 
16/09), no Centro Cultural 
Oscar Niemeyer, o 123° 
Fórum do Conselho Nacio-
nal dos Secretários da Ad-
ministração (Consad), con-
siderado um dos maiores 
eventos nacionais volta-
dos para a gestão públi-
ca. A programação será 
conduzida pelo presiden-

te da instituição, o secre-
tário da Administração de 
Goiás, Bruno D’Abadia. 

O encontro reunirá 
membros das 27 unidades 
da federação e abordará 
temas de interesse dos es-
tados, como gestão patri-
monial, inovações em com-
pras públicas, marco legal 
das startups e transforma-
ção digital. “É uma opor-

tunidade de imersão e in-
tercâmbio de experiências 
de pautas relacionadas à 
gestão pública. Diante de 
tantos desafios, torna-se 
imperativo o debate so-
bre aplicação inteligente 
dos recursos, eficiência da 
máquina e qualidade dos 
gastos públicos”, pontua 
Bruno D’Abadia. 

Os grupos de trabalho 

do Consad são divididos 
por temáticas como trans-
formação digital, escolas 
de governo, gestão de pes-
soas e ciência de dados. 
Nesta edição, os parti-
cipantes vão apresentar 
aos secretários e repre-
sentantes dos estados um 
compilado de boas práti-
cas na gestão pública.

Após ser validado pe-

los titulares das secre-
tarias de todo o país, o 
resultado desse trabalho 
será publicado em forma-

to de e-book. O conteúdo 
será entregue, no final do 
ano, aos governadores 
eleitos e reeleitos. 
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Fórum do Conselho Nacional dos Secretários da Administração 
será realizado no Centro Cultural Oscar Niemeyer, em Goiânia

encontro reunirá representantes de todos os estados para debater 
temas como inovação e gestão do patrimônio público. discussões 
vão nortear elaboração de livro sobre boas práticas administrativas
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imóveis negócios empregos serviços publicidade
legalveículos

CRÉDITO
PARA IMÓVEL  

URBANO E RURAL

Capital de giro sem consultar 
SERASA e SPC

Comprar, reformar, construir e 
quitação de imóvel

        cRÉdiTo         PaRcEla
R$ 70.000,00  R$ 514,78
R$ 90.000,00  R$ 661,87
R$ 130.000,00  R$ 953,03
R$ 220.000,00  R$ 1.617,89
R$ 500.000,00  R$ 2.436,00 

062  3645-0600
062  99110-0606
062  99399-6590

carros

uNo WaY  1 .0 brANCo 
2014 ComPLeto 4 Por-
tAs ÚNICo doNo ACeIto 
troCA e FINANCIo WHAt-
sAPP:(62)9-8438-7649

adquira o seu carro Novo ou 
semi Novo com parcelas que cabem 
no seu bolso. Faça uma simulação sem 
compromisso, Créditos com parcelas a 
partir de 309,38 r$. Crédito Para Novo  
25.732,39. entrada + Parcelas de 422,26. 
Crédito para semi Novo 20.138,40 r$. 
entrada 529,00 + Parcelas de 327,60 r$. 
Ligue e agende uma visita ! WhatsApp 
: (062) 98108-1508. Consultora de 
Vendas: evanilde Fernades 

sistema de coNsórcio -  
ÔNix 2015   - entrada + Presta-
ção de 518,00. Consultor de ven-
das : marcos Vieira. WhatsApp : 
(062) 99128-6147

gol g6 4 PortAs brANCo 2014 
C/ Ar+dH ÚNICo doNo ACeIto 
troCAs e FINANCIo WHAt-
sAPP:(62)9-8438-7649

Jac t6 VermeLHA 2014 GArAN-
tIA de FÁbrICA ÚNICo doNo 2.0 
FLeX WHAtsAPP:(62)9-8438-7649

NeW civic lxs Preto 2008 AU-
tomÁtICo PNeUs NoVos ACeI-
to troCA e FINANCIo WHAt-
sAPP: (62)9-8438-7649

c r é d i to  pa r a s e m i 
N ovo  1 9.0 1 9,6 0  r $ .  e n t ra d a 
:  4 9 9, 5 8  +  Pa rce l a s  d e  3 0 9, 3 8 
me n s a i s .  L i g u e  e  a g e n d e 
a  s u a  v i s i t a  o u  f a ç a  u m a 
s i m u l a ç ã o  s e m  co m p ro m i s s o 
p e l o  W h at s A p p.  ma i s  I n fo r-
m a çõ e s  :  te l l / W h at  :  (0 6 2) 
9 8 5 5 0 - 9 1 5 6 .  Co n s u l t o ra  d e 

Ve n d a s :  A n a  Pa u l a  P i m e n t e l .

crédito para Novos 

40.390,00 r$. entrada + parcelas 

592,83 r$. Ligue e agende sua 

visita & realize seu sonho! 

telefone ou WhatsApp : (062) 

99259-4025 Consultora de 

Vendas: Valéria rocha.

strada cs 1.4 PrAtA 2010 Com-
PLetA ACeIto troCA e FINANCIo 
WHAtsAPP:(62)9-8438-7649

dodge ram 2500 PrAtA 
2008 CAbINe dUPLA ACeIto 
troCA e FINANCIo WHAtsAPP:  
(62)9-8438-7649

peugeot 206 VermeLHo 
2003 ComPLeto 2 Por-
tAs 1.0 soLeIL r$8.800,00 
WHAtsAPP:(62)9-8438-7649

motos

credito para moto biZ.  
(062) 99259-4025. 

credito para motos 
cg 160 titaN  ex 11.188,00 
r$. entrada 352,99 + parce-
las de 241,11 mensais. Não 
perca mais tempo e adquira 
sua moto através do con-
sórcio cical!! mais informa-
ções: tel/Whatssap : ( 062 
) 985509156. Consultora de 
vendas: Ana Paula Pimentel.
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2ª Etapa da Liga Aparecidense de 
Vôlei começa nesta quinta-feira, 15

equipes locais, de Goi-
ânia, Senador Canedo, 
Mundo Novo, Caiapô-

nia, Cidade Ocidental (DF), 
Brasília (DF), Araguari (MG) 

e Água Boa (MT) vão par-
ticipar do evento organi-
zado pelo Projeto Social 
Vôlei Aparecida (Volap) 
com apoio da Secretaria 

Municipal de Esporte, La-
zer e Juventude.

“É uma competição 
grande que vai trazer vá-
rios atletas de outras cida-
des para Aparecida. O vôlei 
é uma modalidade que 
vem crescendo bastante 
em nossa cidade, inclusi-
ve, já fomos representados 
em várias competições 
como os Jogos Abertos de 
Goiás”, lembra o secretário 
de Esporte, Lazer e Juven-
tude, Geferson Aragão.

A LAV 2022 possui 

quatro etapas. A princípio 
ocorreu a etapa prepara-
tória e classificatória para 
o ranking do ano de 2022 
e a primeira etapa oficial 
foi realizada em abril deste 
ano, agora, nesta segunda 
etapa, será reunido cerca de 
800 atletas divididos em 35 
equipes, nas categorias in-
fantil, juvenil, adulto, máster, 
masculino e feminino (1ª e 
2ª divisão), com idades en-
tre 8 e 65 anos.

As partidas serão dispu-
tadas na quinta (15) e sexta-

-feira (16), das 19h às 23h e 
no sábado (17) e domingo 
(18) das 08h às 23h durante 
a realização do evento es-
portivo. A 3ª e última etapa 
está prevista para acontecer 
entre os dias 03 e 06 de no-
vembro deste ano. 

A programação inclui jo-
gos de vôlei sentado com as 
atletas paralímpicas goia-
nas da seleção brasileira 
das olimpíadas, desfile da 
Musa e Muso da LAV, no 
local haverá ainda um es-
paço social com praça de 

alimentação, apresentações 
artísticas e culturais, inte-
gração com universidades e 
disponibilidade de serviços 
na área da saúde.

A Liga Aparecidense 
de Vôlei foi idealizada 
pelos professores Girlei 
Vieira e Yuri Vitor Ro-
drigues, que desde 2015 
coordenam o Projeto So-
cial Vôlei Aparecida, aten-
dendo mais de 80 crianças 
e adolescentes carentes 
de Aparecida, com idade 
entre seis e 14 anos.

A 2ª etapa da Liga Aparecidense 
de Voleibol (LAV) 2022 será 
realizada a partir desta quinta-feira, 
15, até o próximo domingo,18, 
no ginásio do sesi Aparecida
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Equipes de nove cidades de Goiás e do Distrito Federal participam do eventoEquipes de nove cidades de Goiás e do Distrito Federal participam do eventoEquipes de nove cidades de Goiás e do Distrito Federal participam do eventoEquipes de nove cidades de Goiás e do Distrito Federal participam do evento
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